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CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA 

ACTA SESION N°0007 CONSEJO FACULTAD 

En Santiago, 03 mayo 2022, a partir de las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la 
presidencia de la Dra. Decana Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. Marcelo González Orb.  
La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Convocados 
Decana:        Verónica Vargas Sanhueza. 
Secretario de Facultad:       Marcelo González Orb. 

Director Departamento de Artes:      Víctor Hugo López Sandoval. 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación  Gonzalo Zapata Vera.   

Director Departamento Kinesiología:     Antonio Edwin López Suárez 

Director (s) Departamento de Música:      Guillermo Vergara Carvajal  

Académica Representante Artes Visuales:     Beatriz Katerina Casabona Negrete. 

Académico Representante DEFDER:      Caterina Joanna Fazzi Gómez .  

Académica Representante Departamento de Kinesiología:   Joel Álvarez Ruff 

Académico Representante Departamento de Música:    Luis Mancilla Valencia. 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:    Andrés Marió Casanova. 
 

 

Inasistencia:  

Invitados (as):   

Prof. Guiselle Garat LY      Representante Junta Directiva UMCE  

   

 1. Información General. 

1. Cuenta Decana de Facultad.  
- Se informa del sensible Fallecimiento del estudiante Fernando Guzmán. DEMUS, se da cuenta de la asistencia 

de la Decana Dra. Verónica Vargas, del director (s) Benjamín Ruz Guzmán, del Secretario de Facultad, Dr. Marcelo 
González Orb, la Directora de Asuntos estudiantiles, Prof. Valentina Baamondes, académicos (as), alumnos, 
amigos y familiares a Funeral en el cementerio General.  

- Respecto a informe cambios en autoridades superiores UMCE, se informa que asume transitoriamente María 
Ester Sepúlveda, en calidad de Directora DAF, Isabel Gajardo la Jefa de Finanzas. 

- Se aportan antecedentes asociados al desarrollo de Paro estudiantil, al respecto informa que se citó a todos los 
decanos (os), Directores, Directivos superiores, entre otros. Da cuenta que han ido escalando básica, Parvulo, 
Diferencial, Filosofía, Artes y Física. Se indica que no hay un petitorio en concreto, en caso del Director de Física, 
comento que el petitorio contemplo la solicitud de renuncia de la DAE, a la cual la rectora señalo que no este 
cargo es de Confianza de la Rectora y que lo estaba haciendo bien, sin posibilidad. Otros temas eran de salud 
mental, demandas generales, casi todas de salud mental por sobre exigencias, indica que la rectora, hace el 
llamado de actuar en bloque, ir al rescate del respeto a los académicos, que la invitación fue a dar las facilitar 
las facilidades de participación en conversatorios, de análisis de funcionamiento dentro de un clima académico. 
Antonio López Suarez, destaca que la rectora, que la docencia se tiene que retomar si o si, la tercera semana, 
que no abra modificaciones al calendario académico. 
Por otra parte, aporto antecedentes de reunión sostenida con el ministro de Educación, en la cual solicito un 
aporte financiero, el que sería destinado al pago de sueldos para el segundo semestre, aporte que sería solo 
para los fines solicitados, no para otras acciones. Que se sintió acogida y que existía voluntad de apoyo. 
La respuesta fue que se tendría una particular consideración, pero para el presupuesto de la Republica 2023.  
El profesor Joel Álvarez del Departamento de Kinesiología, plantea que se debe aumentar el número de 
atenciones de los profesionales, Psicólogos y que estas han de acuerdo a la opinión de los especialistas, en 
referencia a los requerimientos. 
La decana señala que efectuó una recomendación de facilitar el acceso a la información, mediante el uso de 
videos promocionales, y que se suban a la plataforma, para mayor claridad. 
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Se abre un debate al respecto, en el cual participaron los académicos, Director (s) Departamento de Música, 
Guillermo Vergara Carvajal, el Director Departamento de Artes, Víctor Hugo López, la Académica del 
Departamento de Artes Visuales, Prof. Beatriz Casabona Negrete, del Departamento de Música, Prof. Luis 
Mancilla, Prof. Andrés Marió Casanova, del Departamento de Formación Pedagógica, Prof. Guiselle Garat Ly,  
académica del Departamento de Música, la representante invitada, ante la Junta Directiva, el Director del 
departamento de Educación Física, Deportes y Recreación, Prof. Gonzalo Zapata Vera, en referencia al impacto 
y consecuencias que puede llegada a tener, que si la problemática no se aborda esta problemática de forma 
anticipada. 
 Respecto a la cuenta Representante Junta Directiva UMCE Prof. Guiselle Garat Ly, está da cuenta que no hay 
novedades, dado que no ha habido reuniones. 

- La decana da cuenta de cambio Dirección del departamento de Música, por cese de funciones, el Director (s) 
Benjamín Ruz departamento Música. Guzmán, su secretario académico, Prof. Daniel Miranda Martínez, 
asumiendo de forma Oficial el Prof. Guillermo Vergara Carvajal y esperando la confirmación por parte de la 
Rectora Eliza Araya Cortez, el académico Prof. Luis Mancilla Valencia. 

- Respecto a Elección-confirmación representantes departamentos ante Oficina de Género, de departamentos, 
se proponen por parte del Departamento de Música, la académica, cargo a la Prof. Marcela del Campo Couratier, 
y del departamento de Artes, la académica, Macarena Rioseco Castillo, se confirma a ambas académicas.  

- Se informa del proceso de desvinculación de los académicos (a) Dr. Edgardo Molina Sotomayor, el profesor 
Gerardo Augusto Böke Friederichsy del Departamento Educación Física, Deportes y Recreación y del 
Departamento de Artes Visuales, Prof. Marianela Núñez Jeria.   

- Respecto a informe Determinación de Elección Representante Académico ante la Facultad, por Director 

Kinesiología, este efectúa la presentación oficial del académico, Joel Álvarez Ruff, en calidad de Representante 

del Departamento, en remplazo de la académica Prof. María José Prieto, los integrantes del Consejo, le dan la 

cordial bienvenida, y la Decana de Facultad, Dra. Verónica Vargas Sanhueza, le señala que se incorpora a un 

equipo de trabajo que tiene grandes desafíos y retos. 

- Se da cuenta de informe postulación académico, convocatoria profesor Concurso Jornada Completa 
departamento Kinesiología, área de musculoesquelético y neuroanatomía funcional. Al respecto se informa que 
finalizado el proceso resulto ganador el académico Juan Cesar Henríquez Peñailillo, al respecto también se da 
cuenta que se tramito la totalidad de la documentación a la Rectora Elisa Araya Cortez, para su resolución. 

- Se efectúa la Presentación del Diplomado en Personas Mayores, académico Dr. Cesar Osorio Fuentealba, al 
respecto se efectúan algunas observaciones, asociadas a aspectos económicos, necesarios para su tramitación 
ante las instancias correspondientes. Se indica que, llegada esta información, el Consejo lo aprobará, para su 
tramitación final. El Dr. Osorio, señala que las hará llegar, durante la próxima semana. 

- Respecto a Elección Representante Académico Facultad, Consejo de Cultura y las Artes, se da cuenta que a la 
fecha no hay ninguna propuesta formal, a ante lo cual, se acuerda apoyar la propuesta planteada por la Facultad 
de Educación, y de votar vía online. 

- Respecto a la tramitación ayudantes meritantes, por Departamento 2022, se indica que se han tramitado los 

postulantes de los departamentos de Kinesiología y Música, se informa que se cuenta para su financiamiento, 

con $4.900.000 tiene un presupuesto para su financiamiento. A excepción de formación pedagogía, que cuenta 

con un financiamiento adicional.  

- Respecto al informe de Autoevaluación del Departamento de Educación Física, Deportes y Recreación (EFI), por 

Director, Prof. Gonzalo Zapara Vera, señala que fue entregado en forma oficial, y que están a la espera de la 

visita, cuando corresponda, agradece desde ya el apoyo y preocupación, antes y durante el proceso. 

- Respecto a Elección representante Comisión Jerarquización, Departamento de Educación Física Deportes y 

Recreación, se informa que por acogerse a proceso de desvinculación del académico Dr. Edgardo Molina 

Sotomayor, el director del Departamento de Educación Fisca, señala que efectuará la consulta entre los 

profesores disponibles, que cumplan el requisito de ser Prof. Titular, entre los cuales se encuentran los 

académicos Dr. Cesar Arias Arias, la académica Dra. Caterina Joanna Fazzi Gómez y la académica Dra. Cecilia 

Bahamonde Pérez, esta última se destaca que se acoge a retiro, ante lo cual el director, solicita un tiempo para 

tratar el tema en el próximo Consejo de Departamento. 
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2. Áreas Temáticas Facultad.  

A. Recursos Humanos. 

- Informe estado tramitación convenio Municipalidades, Ñuñoa y Peñalolén, la Decana Dra. Verónica Vargas 

Sanhueza, aporta antecedentes entre los cuales destacan, la concreción de actividades de desempeño propias 

de los departamentos a la ciudadanía, el Desarrollo de Diplomados, Cursos de Perfeccionamiento y/ o venta de 

servicios. Se aportan antecedentes respecto que el Convenio con Peñalolén, está asociada a la constitucion de 

lazos orientados a desarrollar cambios profundos en contextos educativo formativos, con aportes importantes 

en establecimientos educacionales, en el campo de las Artes, Diferencial, La música, la actividad Física-Deporte 

y otras áreas a fines. 

- Se informa del estado de desarrollo de Exposición del Mario Toral, al respecto que se incluyó por primera vez, 

el formato orientado a gente con limitaciones de visuales y otras, lo cual constituye un todo desafío de 

vanguardia, para la UMCE, actividad que contara con la presencia de destacadas autoridades de nivel nacional, 

como del MINEDUC, MINDEP, DE LA CULTURA, de Las ARTES, Municipales, entre otras de singular importancia.  

- Se da cuenta del día del patrimonio, con visitas guiadas, al Museo Pedagógico UMCE.  

- Se informa de la Invitación /comisión Dra. Cecilia Bahamonde Pérez, a España, con motivo de participar en 

instancias de coordinación de un proyecto de investigación. 

B. Recursos Físicos 
- Se informa de la presentación de proyecto asociado a la adaptación/Rampa en patio del Dpto. de Ares 

Visuales. 
- Se da cuenta del Traslado de una Prensa desde el Departamento de Artes Visuales, al Museo 

Pedagógico UMCE, como una contribución a su patrimonio. 
- Se informa de la puesta en acción del Convenio con I. Municipalidad de Ñuñoa, el que cuenta con el 

apoyo de la académica del Departamento de Música, Prof. Patricia Vásquez Prieto. 
 

C. VcM y Extensión 
- Queda pendiente el informe de la visita Paco Taibo, escritor mexicano, Director General del Fondo de 

Cultura Económica, por Director del Departamento de Artes Visuales, Prof. Víctor Hugo López, lo 
anterior por motivos de fuerza mayor, asociadas a materias propias del Departamento.  

D. Investigación 
- Se da cuenta del desarrollo de Reunión con Académicos Grupo NIAS, Dr. Cesar Osorio Fuentealba y 

Dra. Caterina Fazzi Gómez, lo anterior con motivo del desarrollo de proyecto investigación. Se aportan 
antecedentes que la presente solicitud se basa en prestar el apoyo por parte de la Facultad, como es 
el caso de tramitación de consentimientos informados y otros para su marcha. 

- Se da cuenta de solicitud de apoyo al proyecto de investigación por parte de la facultad, con motivo 
de contar con masa crítica., a cargo del Prof. Cristian Hernández Vergara, del Departamento de 
Formación Pedagógica. 
 

E. Educación Continua Postítulos y Postgrados. 
- Se aportan antecedentes de reunión desarrollada, con el Prof. Marcelo Danilo, instauración, con 

motivo de la implementación de la Carrera de Danza-Teatral en el Campus Joaquín Cabezas. Se informa 
de reunión desarrollada este se comprometió a hacer llegar los antecedentes curriculares, para su 
implementación, estando a la fecha del envió de dicho informe. 

 
F. F. Proyectos – Propuestas Departamentos. 

- Sin información. 
 

Varios: 
- El Director del Departamento de Música, Prof. Guillermo Vergara Carvajal, solicita reunión a desarrollar 

con los alumnos (as) para acoger las inquietudes y demandas, con motivo de mejorar el ambiente. 
- Solicita que se debe reinstalar el libro de firma, en cada unidad, la presente medida rige para la 

facultad. 
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- Prof. Gonzalo Zapata Vera, Director del Departamento de Educación Física, solicita con urgencia, ver 

el tema de pagos por concepto Honorarios. Se le informa que se han efectuado todas las acciones para 
dar solución a esta problemática.  

-  


